



Journée d'immersion des CPES1 du lycée L. Geoffroy à l'Université de La Réunion

Très récent dans le paysage de l'enseignement supérieur réunionnais et encore trop peu connu, le **Cycle Pluridisciplinaire d'Études Supérieures Économie et Sciences pour l'Ingénieur.e** est un cursus spécifique de trois années associant l'Université de La Réunion (Licence SPI, Licence Économie) et le lycée Lislet Geoffroy.

Le CPES propose de construire des bases solides dans plusieurs disciplines avec une pédagogie active et un accompagnement personnalisé renforcé : cette formation innovante et exigeante vise à former des étudiants curieux, adaptables et capables de répondre aux défis du monde contemporain.

Accessible avec un bac général ou technologique, le CPES est conçu pour permettre aux jeunes filles et garçons ayant une appétence pour les mathématiques d'accéder aux formations ambitieuses de niveau bac+5 :

- master **Sciences** ou master **Économie**
- master "**Prépa Talents**"
- école d'**ingénieur** ou école de **commerce** ou école de **sciences politiques et sociales**

Notre CPES propose deux voies dès le second semestre de première année :

- le parcours **Sciences Pour l'Ingénieur** (SPI), pour les passionnés d'ingénierie, de technologie, de physique et de mathématiques appliquées
- le parcours **Économie**, pour ceux qui s'intéressent aux questions économiques, financières et de gestion.

Pour leur permettre de faire un futur choix décisif, les étudiants de 1^{re} année du CPES ont pu bénéficier **ce lundi 4 novembre 2024** d'une immersion dans leurs deux composantes universitaires de tutelle :

- L'UFR-ST (Sciences et Technologies)
- L'UFR-DE (Droit et Économie)

Ils ont pu avoir un avant-goût de la vie sur le campus universitaire du Moufia à travers le programme suivant :

- | | |
|---------------|---|
| 8h - 10h | - présentation de la formation & immersion dans l'UE projet avec les L2/CPES2 SPI |
| 10h - 10h30 | - rencontre/échange entre étudiants de CPES1 et de L2/CPES2 SPI pendant la pause |
| 10h30 - 11h | - visite du campus |
| 11h30 - 12h30 | - repas au RU |
| 13h - 15h | - immersion en cours de commerce international avec les L3/CPES3 Éco |

L'après-midi, les étudiantes et étudiants de CPES1 ont pu s'entretenir avec des doctorantes et des doctorants en économie. Cela a été l'occasion d'échanger sur leurs thématiques de recherche, leur travail au quotidien, leur rémunération, ainsi que sur leurs débouchés professionnels.





En conclusion, cette immersion a permis aux étudiantes et étudiants de 1ère année du **CPES Économie et Sciences pour l'Ingénieur.e** :

- de visiter les principales installations du campus,
- de découvrir le contenu de la formation proposée par la **Licence SPI** (Sciences Pour l'Ingénieur),
- de comprendre les enjeux de la formation et des **méthodes pédagogiques déployées** (grâce aux interactions avec leurs camarades de **L2/CPES2 SPI** qui ont présenter leurs projets),
- de découvrir un cours de **commerce international** dans la faculté de Droit et d'Économie avec leurs camarades de **L3/CPES3 Eco**,
- d'appréhender et de mesurer la teneur du choix qui sera fait entre **Économie** et **SPI** pour la suite de leur parcours en CPES.

Les vingt étudiants de CPES1 ont été ravis par cette action, leurs homologues de **L2/CPES2 SPI** et **L3/CPES3 Eco** également.

Le rendez-vous est déjà pris pour l'édition 2025 !

Merci à l'ensemble des acteurs, notamment les enseignants-chercheurs de l'UFR-ST (Gilles Hoareau, Pierre-olivier Lucas-de-Peslouan et Frédéric Alicalapa) et de l'UFR-DE (Nicolas Moreau, également co-responsable du cursus CPES) qui ont permis ce moment d'échange, au combien crucial pour la future intégration des étudiants de CPES1 dans le parcours **SPI** ou le parcours **Économie**.

Merci également à Guillaume Hoarau, leur enseignant en Humanités et co-responsable du cursus CPES, de s'être rendu disponible pour cette action très importante pour nos jeunes.

Pour les équipes CPES Éco&SPI/Licence SPI/Licence Éco

Johnny ADELIN